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LA TRAME 2024

La gestion d’une commune est à la fois 
complexe et passionnante, au regard de la 
diversité des tâches à assumer et de la capacité 
à développer une stratégie de long terme pour 
dessiner l’avenir de la collectivité.
Cet exercice démocratique ne peut réussir 
sans une équipe municipale investie, solide 
et des agents municipaux dévoués, motivés, 
ainsi que des partenaires institutionnels qui 
accompagnent nos investissements.

L’équipe municipale que j’ai l’honneur 
d’animer, participe aux décisions qui sont 
prises, aux orientations données et à la 
conception des projets. Cela nécessite une 
parfaite communication entre nous et un lien 

de confiance profond. Merci à toute l’équipe, 
conseillers et adjoints de leur implication 
après quatre années de mandat difficile (crise 
du Covid, inflation, explosion des coûts de 
l’énergie…). 

Nos agents municipaux ne sont pas pléthores 
comme vous pourrez le constater dans la page 
consacrée aux finances, ils effectuent un travail 
remarquable, dans nos écoles, au restaurant 
scolaire, au service administratif ou aux services 
techniques.  
La confiance et la bonne entente installée entre 
les élus et les agents génèrent une grande 
disponibilité et un profond sens du service 
public au bénéfice des Saint-justaires.

En parcourant ces pages, vous pourrez 
également constater que nos partenaires : 
Etat, Région, Département, Communauté de 
Communes, Europe… soutiennent nos projets 
de manière massive et sans aucune réserve. 
Tout simplement parce que les investissements 
tels que la maison de santé, l’espace culturel, 
la maison France Services, l’entrée du bourg 
et tous ceux à venir reflètent une politique 
cohérente et déterminée : renforcer l’attractivité 
du centre-bourg et offrir des services de 
qualité à nos habitants. La Région Auvergne 
Rhône Alpes apparaît comme notre premier 
financeur, le Président et la conseillère régionale 
du secteur sont toujours très attentifs à nos 
sollicitations et s’appuient sur les élus locaux. 

En outre, l’évolution positive de notre commune 
est rendue possible grâce à une gestion 
financière saine, en affichant des ratios 
réguliers et favorables depuis quinze ans.

Sans tambour ni fanfare, votre municipalité 
mène une politique respectueuse de 
l’environnement en entretenant de manière 
raisonnée les espaces publics, en accentuant 
les économies d’énergie avec la rénovation des 
bâtiments publics ou de l’éclairage.  
La protection des milieux aquatiques demeure 
également une priorité, au travers d’actions 
concrètes comme la réfection des berges 
du ruisseau de Lherbret ou la renaturation 
du Sambalou en lien avec la Communauté 
de Communes. Enfin notre commune va 
se lancer dans un ambitieux projet de 
production d’énergie photovoltaïque et 
d’autoconsommation partagée qui allie 
économie sur les factures d’énergie et réduction 
de notre empreinte carbone.

Mon propos pourrait se résumer ainsi par cette 
citation de Gandhi que je vous invite à méditer : 
« L’avenir dépend de ce que nous faisons 
aujourd’hui ».

Bonne lecture

Votre Maire
Frédéric Girodet
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Rénovation 
totale de la 
Mairie
L’ensemble administratif 
construit en 1982 montre 
de nombreux signes de 
détérioration, tant au niveau 
de la structure que de ses 
performances énergétiques. 
Ainsi ce bâtiment est 
considéré comme une 
« passoire énergétique ».

Les élus ont donc missionné le 
cabinet Archigram afin de réaliser 
une étude de programmation sur 
l’aménagement de la mairie et de 
ses abords.

Les objectifs étaient de bien 
définir les besoins tant au niveau 
fonctionnel qu’esthétique. 
En outre ce cabinet a permis 
de mieux évaluer l’enveloppe 
financière allouée à cette 
opération d’envergure.

L’objectif ambitieux de l’équipe 
municipale est de faire de ce 
bâtiment un équipement moins 
« énergivore » avec une réduction 
envisagée de 30 à 40 % des 
consommations énergétiques 

en améliorant l’isolation, en 
renouvelant l’ensemble des 
menuiseries, en engageant une 
réflexion sur le mode de chauffage 
et la ventilation des locaux.

Avec ce programme plus précis, 
les élus ont retenu une équipe de 
maîtrise d’œuvre pluridisciplinaire 
composée d’un bureau d’études 
technique, et fluides et d’un 
architecte. Non seulement il 
s’agit de réhabiliter le bâtiment 
administratif, mais également de 
traiter l’accès à la salle polyvalente 
et son espace d’accueil qui sera 
largement agrandi. Ce sont aux 
abords de cette salle 310 m2 qui 
seront entièrement rénovés et 
mis en valeur.

Les travaux débuteront dès cet 
été pour une durée maximale 
de 18 mois, pendant lesquels 
les services de la mairie seront 
transférés Route du Fau, aux 
Ateliers de Loire-Semène (ex-
Cheynet). En effet, Vincent 
Rabeyrin, PDG de cette entreprise 
met à disposition de la commune 
des bureaux spacieux et 
fonctionnels très adaptés, à 
des conditions financières très 
avantageuses en remerciements 
à la Commune et la Communauté 
de Communes Loire-Semène de 
l’accueil qui lui a été réservé en 
terre saint-justaire... 
Merci à lui.

Le projet en 
quelques chiffres

2 276 000 € HT 
COÛT ESTIMATIF DES TRAVAUX  

(ÉTUDES ET MAÎTRISE D’ŒUVRE 
COMPRISES)

RECETTES ATTENDUES

500 000 € Région, acquis

150 000 € Département, acquis

523 000 € Fonds Vert (Etat)

647 000 € DETR (Etat)

456 000 € Autofinancement 
(Commune)

80 % de subventions 
demandées

Planning

Janvier 2024 > Dépôt permis de 
construire

Mars 2024 > Lancement de la 
consultation des entreprises

Avril 2024 > Signature des marchés 

Juillet 2024 > Début des travaux 

Durée maximale des travaux  
18 mois
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Projet 
d’aménagement et 
de revitalisation 
du centre-bourg
La municipalité finalise ce projet dont l’emprise 
s’étale de la place Moulin-Prugnat en passant 
par la place Marie-Louise Deguillaume, 
jusqu’au carrefour des Arbres, aux abords de la 
médiathèque.
Cet aménagement s’inscrit dans une politique 
cohérente depuis plus de 10 ans sur le centre-
ville qui consiste à redonner une identité plus 
forte, une envie de flâner et de traverser ce 
centre-bourg avec l’objectif de s’y divertir, d’y 
consommer ou d’y faire des rencontres.
Actuellement très minérales, les places du centre-
bourg retrouveront la verdure par un apport d’arbres, 
d’arbustes et de couvre-sols vivaces le long de 
stationnement et des circulations piétonnes avec 
une attention particulière sur l’îlot central. Le projet 
conserve un maximum de places de stationnement qui 
seront adaptées à des arrêts de courte durée afin de 
favoriser la consommation dans nos commerces.

La déambulation des piétons sera priorisée avec la 
création d’un cheminement piéton partant du centre-
bourg et desservant des équipements publics majeurs 
tels que la médiathèque, l’espace de vie sociale et la 
maison de retraite. En outre, dans le centre-bourg les 
usages seront mieux organisés et hiérarchisés entre la 
voiture et le piéton qui retrouvera toute sa place. Du 
mobilier urbain sera installé pour offrir des espaces de 

pauses dans le centre. La voiture sera ralentie par le 
rétrécissement des voies et par un marquage clair du 
paysage urbain de l’entrée dans l’hypercentre. 

L’ensemble du projet contribue à la dynamisation 
économique du centre-bourg, la plupart des 
commerces de Saint-Just-Malmont y sont implantés. 
Les circulations piétonnes facilitées, les places de 
stationnement minute ainsi que la création de deux 
terrasses amélioreront la desserte et la visibilité des 
commerces. La continuité des trottoirs créera le lien 
avec le commerce installé à l’ancienne caserne, rue du 
Centre.

Ces nouveaux espaces apaisés généreront aussi 
une meilleure appropriation par les habitants.  
Le marché mais aussi les animations extérieures 
bénéficieront amplement des réaménagements. Les 
espaces seront réversibles et faciliteront l’installation 
d’éléments d’animation : chapiteaux, terrasses 
extérieures, au service de la vie du centre bourg et du 
lien social.
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Le projet  
en quelques  

chiffres

623 000 € HT 
COÛT ESTIMATIF DES TRAVAUX

RECETTES ATTENDUES

260 000 € Région, acquis

109 000 € Fonds Vert (Etat)

90 000 € DETR (Etat), acquis

40 000 € LEADER (Europe) 

124 000 € Autofinancement 
(Commune)

80 % de subventions 
demandées

Planning

Février 2024 > Lancement de la 
consultation des entreprises

Mars 2024 > Signature des 
marchés

Avril 2024 > Début des travaux 

Durée des travaux > 6 mois
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Parc paysager 
du Sambalou 
Ce projet s’inscrit dans la 
poursuite des travaux réalisés 
entre 2019 et 2021 par la 
Communauté de Communes 
Loire-Semène. Le secteur 
concerné par la phase 2 
s’étend du lavoir (amont de la 
rue Nationale) jusqu’à l’aval du 
stade synthétique.

Le Sambalou est un petit ruisseau 
qui a subi de très fortes altérations 
morphologiques dans les années 80 
avec l’aménagement du complexe 
sportif et le remblaiement de tout 
un linéaire sur ce secteur, la quasi-
totalité du cours d’eau est enterré 
ou busé, la continuité piscicole est 
donc interrompue. Lors de la pêche 
électrique de sauvetage effectuée 
en 2019 sur le tronçon en amont, lors 
des premiers travaux, de nombreuses 
truites fario ont été capturées. 
Il y a donc un intérêt écologique 
fort à restaurer la continuité du 
cours d’eau. La découverture du 
ruisseau et le redimensionnement 
de l’ouvrage souterrain situé rue 
du Marais à la sortie du lavoir 
permettront également de mieux 
se préserver des inondations, ce 
secteur représentant aujourd’hui 
un goulet d’étranglement qui 
occasionne sortie du cours d’eau et 
inondations.

Parallèlement à ce volet hydraulique, 
la Communauté de communes et 

la Commune souhaitent continuer 
l’aménagement du parc paysager le 
long du cours d’eau. Ce programme 
s’inscrit pleinement dans la stratégie 
de développement des activités 
de pleine nature soutenues par la 
Région et le Département.

L’objectif est de réorganiser 
ces espaces à proximité du 
complexe sportif en proposant 
un cheminement piéton le long 
du ruisseau. Cette liaison douce 
adaptée aux personnes à mobilité 
réduite débouchera sur un bassin 
riche en biodiversité, mettant en 
valeur les zones humides. Une aire 
de jeux pour enfants, l’installation 
de bancs, de tables de pique-
nique, une signalétique adaptée et 
pédagogique sont envisagées. 

Enfin, pour les plus sportifs, un 
parcours de ‘‘ pump track ’’ (piste à 
bosses pour VTT) sera également 
créé en épousant la topographie du 
terrain. 

Cet équipement sera très apprécié 
des habitants qui ne possèdent 
pas d’extérieur, des marcheurs, des 
jeunes, des familles, des assistantes 
maternelles, des sportifs…, il 
constituera en plus un îlot naturel à 
deux pas du centre-bourg.

A l’heure actuelle, les derniers 
terrains nécessaires à l’opération 
sont en cours d’acquisition par voie 
d’expropriation car deux successions 
ne sont pas abouties et la troisième 
indivision conteste le bien-fondé du 
projet...

Inondation 2019

Plan de 
financement

1 412 000,00 € 
TOTAL INVESTISSEMENT

DÉPENSES

822 000 €  
Continuité écologique  

du cours d’eau

590 000 €  
Volet touristique

RECETTES ATTENDUES

135 000 € Région, acquis

121 000 €  
Département, acquis

167 000 € DETR (Etat)

356 000 € Agence de l’Eau 
Loire-Bretagne, acquis

171 000 € FIDUCI, acquis

462 000 € 
Autofinancement

67 % de subventions 
demandées
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La Maison 
de santé
L’ouverture de la maison de 
santé en janvier 2022 a permis 
de consolider l’offre médicale 
et surtout de la renforcer en 
accueillant de nouveaux pra-
ticiens. A ce jour, 3 médecins, 
2 cabinets d’infirmiers, un kiné-
sithérapeute, un ostéopathe 
et une diététicienne occupent 
le rez-de-chaussée. Cet équi-
pement est une vraie réussite 
puisque les professionnels de 
santé mutualisent un secréta-
riat commun et établissent des 
liens de proximité entre eux au 
bénéfice des patients. En outre, 
les habitants peuvent compter 
sur une offre médicale concen-
trée en un seul endroit.

L’équipe municipale a donc décidé 
d’aménager l’étage de cette maison 
de santé, aujourd’hui un vaste 
plateau, qui permettra de compléter 
l’offre de service existante. A ce titre, 
l’installation d’un cabinet dentaire 
était une priorité. Au-delà, certains 
professionnels se sont manifestés 
directement auprès de la commune 
pour intégrer cette maison, 
comme un nouveau médecin, une 
orthophoniste, une podologue et 
une psychologue.

Cet aménagement complémentaire 
et accessible, grâce à un ascenseur, 
répondra à une demande tant de la 
population que des professionnels 
de santé, et s’inscrira dans une 
logique d’aménagement du 
territoire, importante aux yeux des 
élus. En effet, Saint-Just-Malmont 
fait partie du réseau ‘‘ Petites Villes 
de Demain ’’ dont une des actions 
phares est la dynamisation des 
centres-bourgs ainsi que l’accès des 
services à la population.

Le projet  
en quelques  

chiffres

694 000 € HT 
COÛT ESTIMATIF DES 
TRAVAUX (MAÎTRISE 

D’ŒUVRE COMPRISES)

RECETTES ATTENDUES

200 000 € Région, acquis

277 000 € DETR (Etat)

217 000 € 
Autofinancement (Commune)

68 % de subventions 
demandées

Pour accueillir
• 2 dentistes

• 1 médecin

• 1 podologue

• 1 orthophoniste

• 1 psychologue
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Mettre en valeur 
le stade de 
Malmont
Le terrain de foot de Malmont fut un lieu 
de rencontre très prisé des jeunes. Force 
est de constater que le foot ne fait plus 
l’unanimité et que ce site n’est plus utilisé. 
Cependant les habitants de Malmont, 
jeunes et moins jeunes souhaitent que 
ce stade retrouve une fonction centrale 
dans un village qui compte plus de 
400 habitants.
La municipalité a écouté, pris en compte l’avis des 
habitants et a ainsi mandaté un bureau d’études 
spécialiste en aménagement paysager avec une 
commande claire : retrouver une utilité à ce lieu, 

le mettre en valeur et favoriser les rencontres 
intergénérationnelles.

Les premières esquisses ont été présentées lors 
d’une réunion publique à Malmont le 9 novembre 
dernier. Chacun a pu s’exprimer et donner son avis 
sur ce projet qui, à l’issue de la réunIon, faisait 
l’unanimité, notamment sur la mise en place d’une 
table d’orientation pour admirer la vue superbe 
sur les Monts du Forez.

Le coût estimatif de ce projet se monte à 
240 000 €. Aujourd’hui, la municipalité s’inscrit 
dans une phase de recherche de subventions 
auprès de ses partenaires. D’ores et déjà, la Région 
a été sollicitée et s’est montrée très réceptive 
à la qualité du projet et pourrait annoncer 
prochainement un financement conséquent. 

les Utilisateurs
• Assistantes maternelles

• École de Malmont

• Jeunes enfants

• Adolescents

• Associations

Principaux équipements
• Terrain de basket

• Pelouse en demi terrain pour le foot, green-volley, 
speedminton…

• Jeux de pétanque

• Badminton

• Volley

• Jeux pour enfants

• Table d’orientation

Retrouvez-nous sur www.saintjustmalmont.fr
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Étude 
photovoltaïque
Très soucieuse de l’environnement et des 
possibilités de réaliser des économies 
d’énergie, l’équipe municipale a initié une 
étude concernant le projet d’installation 
de panneaux photovoltaïques en auto-
consommation collective sur tous ses bâ-
timents communaux.

Chiffres clefs

58 000 € 
d’économies d’électricité sur le 
budget communal (soit -38 %)

12 500 € 
de revente d’électricité aux 

partenaires (Loire-Semène et 
Syndicat des Eaux)

COÛT ESTIMATIF DE 
L’INVESTISSEMENT  

588 000 €

Entre 10 et 12 ans 
de retour sur investissement

25 ans 
durée de vie de l’installation

Prochaines étapes  
du projet

• Validation de l’étude de faisabilité en tout ou partie

• Lancement d’une étude maîtrise d’œuvre afin d’engager la consultation des entreprises 
et de suivre le chantier

• Montage juridique, financier et administratif de la structure avec notamment la 
création d’un budget annexe autonome, les partenariats, le choix de la personne morale 
organisatrice (PMO) qui régit les relations contractuelles entre les différents partenaires.

• Installation des panneaux 1er semestre 2025

Simulation sur l’Espace Culturel Le Cercle

Sur les 12 sites producteurs identifiés 
seuls 7 ont été retenus, les plus avan-
tageux et les plus productifs pour la 
commune. Ce sont : le gymnase G1, 
le gymnase G2, le restaurant scolaire 
municipal, la mairie, l’Espace Culturel 
le Cercle, la maison de santé, l’école 
La Communale qui est le plus gros 
producteur avec de grandes sur-
faces de toiture très bien orientées.

Sur la commune, seize sites consom-
mateurs ont été répertoriés pour 
absorber cette production d’énergie 
renouvelable et dix sites intercom-
munaux tels que le centre de loisirs, 
la crèche, ou les stations de traite-
ment d’eau potable ou d’eaux usées, 
grosses consommatrices d’électrici-
té.

Un très bon taux d’autoconsomma-
tion, de l’ordre de 73 %, pourrait être 
atteint, c’est-à-dire que peu d’éner-
gie serait vendu à plus faible coût à 
Enedis.
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Gendarmerie
En janvier 2022, le Président de la 
République évoque, dans une loi de 
programmation, la possibilité de créer 200 
brigades de gendarmerie supplémentaires 
dans tout le pays. Cette annonce est 
relayée en juin 2023 par le commandant 
de Groupement de Gendarmerie de Haute-
Loire, lors de l’assemblée générale de l’AMF. 
Le maire de Saint-Just-Malmont s’est 
alors porté officiellement candidat pour 
accueillir une de ces brigades.
Frédéric Girodet fait état d’arguments 
incontestables pour favoriser une telle 
implantation : la proximité du bassin stéphanois 
qui génère des flux de délinquances, le ratio du 

nombre de gendarmes par habitant sur l’est de la 
Haute-Loire qui n’est pas favorable et l’opportunité 
de gagner des effectifs de gendarmerie pour tout 
un secteur qui est déjà sous tension.

Autour du maire, une équipe se met en place pour 
présenter un dossier qui fera l’objet d’un arbitrage 
définitif par le Ministre de l’Intérieur.

Le sénateur Cigolotti amène toute l’aide nécessaire 
et ses réseaux pour favoriser dans les meilleures 
conditions la circulation du dossier dans les hautes 
sphères (Direction Générale de la Gendarmerie 
Nationale, Ministère…). M. Le Préfet et M. Le 
Sous-Préfet veillent à ce que le dossier remplisse 
tous les critères afin qu’il puisse être retenu. Le 
Commandant du Groupement de Gendarmerie 
apporte tous les arguments qui démontrent 
que nous avons besoin de ces effectifs. Le Maire 
mobilise les terrains et les bâtiments susceptibles 
d’accueillir cette future brigade et il coordonne 
l’ensemble des acteurs. Le dossier Saint-Justaire 

sera retenu le 2 octobre 2023, grâce à l’originalité 
et à la solidité de la proposition qui permet une 
ouverture rapide et programmée.

En effet, l’OPAC 43 met à disposition 
immédiatement un bâtiment rue du 8 Mai 1945 
qui était voué à la démolition et qui constituera 
la brigade transitoire en attendant que la 
gendarmerie définitive soit construite sur le site 
de la Sodemetex, rue du Stade, qui a été acquis en 
un temps record par la municipalité. Ce site sera 
vendu à la CCLS qui procédera à la démolition de 
l’essentiel des bâtiments et confiera la plateforme 
à l’OPAC 43 qui construira la future gendarmerie 
sur un terrain de 5 000 m2. L’OPAC louera ensuite 
les futures habitations et les locaux professionnels 
à l’Etat.

Dans cette opération immobilière, la commune 
conservera un bâtiment de 800 m2 en très bon 
état très utile pour stocker le matériel du Comité 
des fêtes et des services techniques.

Ce projet d’installation d’une nouvelle brigade a 
été mené très rapidement. Il permet de requalifier 
une friche industrielle, d’accueillir à terme dix 
nouvelles familles et de bénéficier d’une structure 
gage de sécurité et de tranquillité publique sur 
notre commune, le tout avec un impact financier 
très faible pour la commune.

Le planning
• 2ème semestre 2024 : Démolition de la friche 
industrielle rue du Stade

• 1er semestre 2025 : Accueil des premiers 
gendarmes rue du 8 Mai 1945

• 2028 : Ouverture de la gendarmerie 
définitive rue du Stade
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Cimetières  
communaux
La commune compte deux cimetières, un à 
Saint Just et un à Malmont.
Au fil des années, compte-tenu du 
développement démographique de 
la commune, les deux cimetières 
ont fait l’objet de plusieurs phases 
d’agrandissement.

La dernière extension du cimetière de Saint Just 
date de 2015. 12 caveaux préfabriqués et un 
espace cinéraire comprenant un columbarium 
de 12 cases et un jardin du souvenir avec sa stèle 
avaient alors été installés dans ce nouvel espace 
qui dispose d’une capacité de 148 emplacements 
(en pleine terre ou en caveau).

Fin novembre 2023, le columbarium arrivant à 
saturation et face à une demande importante, 
l’espace cinéraire a été agrandi avec l’installation 
de 24 cases supplémentaires. De même, un espace 
cinéraire a été créé au cimetière de Malmont, 
comprenant un columbarium de 12 cases et un 
puits de dispersion avec sa stèle.

A ce jour, le cimetière de Saint Just compte une 
capacité maximale de 886 emplacements en 
concessions et 36 cases au columbarium et le 
cimetière de Malmont compte 99 emplacements 
en concessions et 12 cases au columbarium.

Prochainement, de nouveaux caveaux 
préfabriqués seront installés dans l’extension du 
cimetière de Saint Just et disponibles à la vente. 
De même, des emplacements vont faire l’objet 
d’une procédure de reprise pour état d’abandon 
et seront par la suite disponibles pour de nouvelles 
concessions.

Pour tout renseignement concernant les 
cimetières, vous pouvez vous adresser au 
secrétariat de mairie.

 Renseignements  
04 43 08 80 13  
mairie@saintjustmalmont.fr
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La Communauté de 
Communes Loire-Semène 
conduit actuellement 
une étude sur l’habitat 
en particulier dans les 
centres-bourgs pour en 
améliorer la qualité.
Sur l’ensemble de la commune 
il y a 215 logements considérés 
comme vacants soit environ 
10% (parc privé et public). 
Dans le périmètre du centre-
bourg qui représente 493 
logements en tout, 115 sont 
vacants, soit 23,5% des 
logements du centre bourg. 
Or, un bourg habité est un 
bourg vivant qui contribue 
au dynamisme de sa vie 
locale, de ses espaces publics 
et de ses commerces. La 
commune mène une politique 
de redynamisation de son 

centre-bourg depuis plusieurs 
années. La reconquête de ces 
espaces apparaissait comme 
un gisement foncier très 
intéressant et disponible.

C’est dans le cadre de cette 
étude qu’une enquête a 
été menée auprès des 
propriétaires de logements 
identifiés comme vacants. 
D’autres éléments ont aussi 
été examinés : les typologies 
de logement, les dates de 
construction, leur intégration 
dans la structuration du 
bourg…

Cette étude doit permettre 
aux communes et à la 
Communauté de communes 
d’élaborer et de valider un 
éventuel plan d’aide pour 
accompagner les propriétaires 
à rénover leurs logements.

Etude pré-
opérationnelle 
d’opération 
programmée 
d’amélioration  
de l’habitat
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Enfouisse-
ment  
route de 
Jonzieux
Le déploiement de la fibre optique 
n’a pas toujours été réalisé 
dans les règles de l’art par les 
opérateurs et les nombreux sous-
traitants. Afin de remédier à ce 
déploiement plutôt anarchique 
route de Jonzieux, la commune 
s’est battue pour l’enfouissement 
de ces réseaux, l’objectif étant de 
minorer la participation financière 
de la commune qui n’est pas 
responsable de cette situation.

Le financement du Département 
et la participation du Syndicat 
d’Energie de Haute-Loire ont 
permis de débuter ces opérations 
qui amélioreront l’esthétique 
et garantiront la sécurité aux 
usagers de la route.

Le projet  
en quelques  

chiffres

85 635 € HT 
COÛT TOTAL DES TRAVAUX

RECETTES OBTENUES

50 055 €  
Syndicat d’Energie

10 000 € 
Département

25 580 € 
Participation Commune
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L’équipe du service technique est composée 
d’agents disposant de compétences 
professionnelles et de formations différentes. 
Ils ont donc chacun leur « spécialité » même 
s’ils savent faire preuve de polyvalence.

6  Pascal ROCHE – Responsable du service

• Organisation, plannings, encadrement

• Administratif, achats, devis

• Conducteur de travaux, suivis chantiers

• Management en lien avec les élus et direction

4  Jonathan FOULTIER – Chef d’équipe

• Conduite des travaux en régie

• Chauffeur PL et tractopelle

• Formation des nouveaux arrivants et stagiaires

1  Thierry PRORIOL - Chef de garage

• Entretien et réparation du matériel

• Préparation aux contrôles techniques des véhicules

• Soutien aux équipes de terrain

• Gestion des stocks atelier

• Chauffeur Poids Lourds

Le Service Technique  
chaque jour à vos côtés

L’équipe a été renforcée avec le recrutement de nouveaux agents, notamment 
pour faire face aux nombreux départs en retraite. Cette nouvelle équipe fait preuve 
d’efficacité et démontre une belle cohésion de groupe.

1

2

3

4

5

6

7

8

9 10
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7  David BEAL

• Maintenance des bâtiments et 
contrôles périodiques

• Serrurerie, portails, clôtures 

• Chauffeur tracteur communal

5  Sylvain BERGER

• Entretien du complexe sportif

• Epareuse accotements voiries

• Travaux en régie

• Chauffeur tracteur et tractopelle

9  Philippe GAILLARD

• Création et entretien des espaces 
verts

• Chauffeur poids lourds

Absent sur la photo :

 Richard JOVANOVIC

• Entretien des bâtiments

• Entretien du complexe sportif

2  Pierrick MOINE

• Entretien des voiries et du cimetière

• Entretien des espaces verts

3  Ilan PASSEGA – Agent technique 

en contrat PEC (Parcours Emploi 

Compétences)

• Propreté et entretien des voiries

• Désherbage et taille des massifs

10  Didier PEYRARD

• Travaux publics et maçonnerie

• Chauffeur poids lourds

• Travaux de voiries

8  Jocelyn RIOU

• Création et entretien des espaces 

verts

• Chauffeur poids lourds
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Point 
Finances
Un budget maîtrisé 
pour mener à bien de 
nombreux projets au 
service des habitants.

budget de la 
commune
4 180 000 € 
EN FONCTIONNEMENT

4 820 000 € 
EN INVESTISSEMENT

SOIT 9 MILLIONS D’EUROS

Sur un budget communal, les deux plus importants postes sont les 
charges de personnel et les charges à caractère général. 

Les données suivantes démontrent que Saint Just Malmont est en-
dessous de ce que dépensent en moyenne les communes de même 
strate

2022

Montant en €/habitants pour la strate de référence

St Just 
Malmont

Départe-
ment Région National 

Charges 
générales

215 218 264 275

Charges de 
personnel

311 345 432 485

Évolution de la CAF Nette

PAGE 14
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Évolution de la dette

L’excédent de fonctionnement connaît une tendance à la hausse sensible 
en 2023 malgré l’inflation et la hausse des coûts de l’énergie…

Évolution du résultat de fonctionnement

Économies drastiques sur le budget de fonctionnement (fluides, charges de personnel, …)  
pour dégager du résultat et ainsi autofinancer nos projets.

Ratio CAF (Capacité Auto Financement) Nette 
positif permettant à la commune de disposer de 

marges pour la réalisation de nouveaux emprunts 

Maintien d’une dette stable

Emprunts anticipés à taux réduits  
pour constitution d’une trésorerie
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Actions Jeunes

Désherbage au cimetière et dans 

l’impasse entre le boulodrome et 

l’école Don Bosco

Ramassage de branches 

avec services techniques
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Actions jeunes organise des chantiers à vocation citoyenne et civique. Les 
chantiers ont pour objectif de favoriser l’émergence de projets individuels et 
collectifs.

Des actions de préventions (santé, sécurité routière...) sont menées en lien 
avec les collèges et les familles de Loire-Semène.

La Communauté de Communes Loire-Semène met en place un programme 
d’activités durant les vacances scolaires pour l’ensemble des jeunes du 
territoire communautaire, sur inscription par le Portail Familles.

Les interventions sont effectuées durant le temps méridien au sein des 
collèges afin de créer du lien avec les jeunes.

Retrouvez-nous sur www.saintjustmalmont.fr PAGE 15



LA TRAME 2024

C
C

 L
O

IR
E

-S
E

M
È

N
E

PAGE 16

Une 
communauté 
de communes 
au service des 
familles
Dès le plus jeune âge, la Communauté 
de Communes Loire Semène et ses 
partenaires, offrent sur le territoire, et plus 
précisément sur la commune de Saint Just 
Malmont, différentes solutions d’accueil 
adaptées pour les familles.

Le multi accueil « Les Enfants » crèche associative 
est agréée pour accueillir 26 enfants de 2 mois ½ à 
3 ans en période scolaire, 22 hors période scolaire 
et 18 places les mercredis.
Une adhésion est versée chaque année civile par 
les familles, dont le montant est voté par le bureau 
de l’association (46 € pour l’année 2023).

Les horaires d’ouverture de la structure : du lundi 
au vendredi de 7H30 à 18H30.

Fermetures annuelles : 4 semaines en août, 
1 semaine entre Noël et le Jour de l’An, les ponts 
et jours fériés.

La Communauté de Communes Loire-Semène 
(CCLS) met à disposition des locaux spacieux 
et fonctionnels à l’association où l’équipe 
encadrante composée de 12 professionnelles 
(CAP Petite Enfance, auxiliaire puéricultrice, 
infirmière, éducatrice de jeunes enfants, agent 
d’entretien) effectue un travail important au 

quotidien pour proposer aux enfants un lieu 
accueillant, sécurisant et épanouissant à travers 
diverses pédagogies. La CCLS assume le coût de 
l’entretien des bâtiments ainsi que le coût de la 
fourniture d’eau, d’électricité représentant au 
total un montant de 15 500 €. Elle verse en outre 
une subvention de fonctionnement d’environ 
24 000 € annuels
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Les assistants maternels agrémentent également 
l’accueil des jeunes enfants de manière 
individuelle. Nous comptons 23 assistantes 
maternelles qui accueillent les plus jeunes, soit à 
leurs propres domiciles, soit en regroupement de 
professionnelles au sein de la Maison d’Assistantes 
Maternelles (MAM). Nous comptabilisons 2 MAM 
composées de 2 assistantes maternelles chacune. 
Sur la commune de Saint-Just-Malmont, l’accueil 
individuel a une capacité de 93 enfants.

Le Relais Petite Enfance La Semène des Bambins 
propose quotidiennement des ateliers d’éveil 
adressés aux assistants maternels du territoire afin 
de rompre l’isolement et de favoriser le lien social. 
A ces missions s’ajoutent l’accompagnement 
des professionnels de l’accueil individuel et des 
parents employeurs.

La complémentarité entre l’accueil individuel et 
collectif répond indéniablement aux aspirations 
des familles : certaines semblent valoriser la 
souplesse, le calme et le cadre quasi familial 
chez l’assistante maternelle ; alors que d’autres 
soulignent la nécessité de la socialisation et de 
l’éveil symbolisés par la crèche.

Dès l’entrée à l’école, les familles de Saint Just 
Malmont peuvent se tourner vers le centre de 
loisirs Pierre Royon qui accueille collectivement 
les enfants et les jeunes pour pratiquer des 
activités de loisirs éducatifs, culturels et 
artistiques. Ces activités se déroulent sur les 
temps extrascolaires (les petites et les grandes 
vacances scolaires) et périscolaires (avant et 
après l’école, les mercredis) et s’adressent à des 
enfants de leur première scolarisation jusqu’à leur 
entrée au collège. Pour un meilleur service aux 
familles, et une adaptation optimale aux horaires 
des enfants, un fonctionnement par tranches 
d’âges est proposé. Le centre de Loisirs Pierre 
Royon reçoit de façon variable entre 20 et 40 
enfants les soirs en périscolaire et pour exemple 
jusqu’à 80 enfants sur la période estivale, dans les 
locaux mis à disposition situés 21 rue du Centre.

Un nouveau palier dans la diversification des 
services apportés aux familles a été franchi par 
l’expérimentation et la mise en place, depuis 2021, 
de l’Espace de Vie Sociale Pierre Royon.
L’EVS est une structure de proximité, regroupant 
l’accueil de loisirs et touchant l’ensemble des 
publics. Il a vocation « à renforcer les liens sociaux 
et les solidarités de voisinage en développant 
à partir d’initiatives locales des services et des 
activités à finalités sociales et éducatives ».
A ce titre, des actions ont été proposées aux seniors 
dont « Seniors au volant » et également de la 
médiation animale pour les enfants en difficultés. 
Concernant le volet famille, des séances photos 
intergénérationnelles ont ravi petits et grands 
ainsi que la conférence sur la graphopédagogie. 
De nombreux événements restent à venir.
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Compostage 
partagé
Au 1er janvier 2024 nous devrons tous 
être passés au compostage partagé 
car, comme l’indique la loi AGEC (Anti-
Gaspillage pour une Economie Circulaire), 
les professionnels et les particuliers 
ne pourront plus jeter leurs déchets 
alimentaires dans les poubelles d’ordures 
ménagères mais ils devront les trier à la 

source et les valoriser. Le but est de réduire 
le poids des poubelles ; en effet, les déchets 
alimentaires représentent 30% du poids 
de nos poubelles.

Le compostage, c’est la transformation 
en compost des déchets organiques 
(restes alimentaires, déchets de cuisine et 
déchets verts).

Bénéfices du 
compostage

ORDURES MÉNAGÈRES EN MOYENNE
193 kg/an/habitant 

OBJECTIFS
Réduction de 30 % du volume des 
poubelles (notamment de déchets 

alimentaires), soit 2 100 tonnes 
sur l’ensemble du SICTOM, 

représentant plus de 600 000 €/an 
d’économie

SITUATION ACTUELLE  
DÉCHETS VERTS EN DÉCHETTERIE

50 kg/an/habitant 

OBJECTIFS
Réduction du volume en déchetterie 

grâce à la mise en place des 
composteurs individuels ou collectifs

Ces économies permettraient une 
meilleure maîtrise de la TEOM (Taxe 
d’Enlèvement d’Ordures Ménagères)
que nous payons !
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Règles d’or du compostage :

• Varier les déchets : alterner déchets secs et 
humides

• Surveiller l’humidité : il faut veiller à garder son 
compost humide pour une meilleure dégradation 
des matières (en périodes de chaleur, il ne faut pas 
hésiter à l’arroser)

• Aérer les déchets : afin que la dégradation n’en 
soit que meilleure, il faut penser à mélanger 
son compost, en effet les bactéries ont besoin 
d’oxygène, d’humidité et de déchets variés, cela 
permet également d’éviter les mauvaises odeurs.

Le compostage a un réel impact économique 
puisqu’il est un levier pour maîtriser les coûts de 
collecte et de traitement des déchets. En effet 
plus on trie, plus on œuvre contre l’augmentation 
des factures.

DÉCHETS AUTORISES DANS LE COMPOSTEUR 
COLLECTIF
• Déchets alimentaires de préparation et de restes 
de repas : épluchures, fruits et même les
agrumes, légumes, coquilles, noyaux, yaourts, 
fromages, marc de café, coquilles d’oeufs,
sachets de thé en papier, filtres à café en papier.

DÉCHETS INTERDITS DANS LE COMPOSTEUR 
COLLECTIF
• Le pain
• La viande et le poisson en grosse quantité
• Les coquillages/crustacés
• Tous les déchets verts
• Les sacs dits biodégradables (ils se décomposeront 
sur des plateformes industrielles de compostage 
avec une forte montée en température)
• Les cendres
• Les excréments d’animaux
• L’huile alimentaire
• Les étiquettes de fruits à éviter.

A Saint Just Malmont, deux réunions publiques 
ont été organisées par le Sictom Velay-Pilat et la 
commune afin de sensibiliser les habitants à ce 
nouveau fonctionnement de tri et les accompagner 
à la pratique du compostage à domicile. Au 
cours de ces réunions Lisa Masson, chargée de 
communication Sictom, a présenté le compostage, 
le volet écologique, technique mais aussi 
économique. Des composteurs de 345 litres et des 
bio-seaux ont été distribués aux personnes qui ont 
suivi la réunion de formation. Ces composteurs sont 
également en vente dans les déchèteries du Sictom 
au prix de 25 €. Pour l’instant, sur la commune, deux 
sites de compostage sont opérationnels, un est 
situé à côté du cimetière, un second aux abords de 
la Maison de Santé. Un troisième site va être mis en 
place très prochainement rue du 8 Mai et d’autres 
sont en préparation pour être installés par la suite 
sur la commune.
Le Sictom recherche des bénévoles pour vérifier 
le bon fonctionnement des sites de compostage 
partagé. Leur rôle est essentiel et consiste à 
veiller à ce qu’il n’y ait pas de déchets interdits 
dans le composteur, à rajouter du broyat de bois 
si nécessaire, à mélanger une fois par semaine 
les apports et faire remonter les informations au 
Sictom.

Afin d’optimiser le service de collecte et 
maîtriser ses coûts, le Sictom Velay Pilat 
fait évoluer son fonctionnement pour le 
ramassage des ordures ménagères (bac 
vert) et du tri sélectif (bac jaune). Dès 
2023, le mise en place de colonnes semi-
enterrées ou aériennes a commencé et se 
poursuivra jusqu’en 2025.

UNE COLONNE  
(Ordures ménagères ou Tri 

sélectif)  

= 7 BACS COLLECTIFS

L’installation de ces nouvelles colonnes 
permet :

• Une meilleure performance de tri

• Une meilleure intégration paysagère

• Une maîtrise des dépenses et moins 
d’impact carbone (moins de rotations de 
camions…)

• Une amélioration des conditions de travail 
des agents

• Une augmentation de la capacité de 
stockage pour éviter les conteneurs qui 
débordent

Renseignements, contacter le Sictom  
04 77 35 69 64 ou par mail à 
l’adresse 
Imasson@sictomvelaypilat.fr
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École  
AUX QUATRE 
VENTS
HYDROCLOWNS POTABLES

En avril, la compagnie « Maintes et 
une Fois » a présenté aux élèves son 
spectacle intitulé « Hydroclowns 
Potables ». Spectacle plein d’humour, 
ce divertissement, de grande qualité 
tant sur le fond que sur la forme, 
permet aussi de prendre conscience 
de l’importance de l’eau, devenue 
rare dans le monde.

CYCLE DANSE

Les enfants ont participé durant la 
dernière période de l’année scolaire 
2022-2023 à un cycle danse. 
L’association L’Danse, basée à Saint-
Didier-en-Velay, a donné des cours 
de danse aux trois classes de l’école 
pendant 6 semaines.

L’équipe enseignante a profité de 
l’intervention de ce professionnel 
pour que les élèves du cycle 3 
puissent danser sur le thème 
du harcèlement, projet phare 
de l’année. Ces danses seront 
présentées aux parents lors de la 
kermesse de l’école en juin. Tous ont 
été ravis de participer à ce module 
de danse. Le travail des enfants est 
très satisfaisant et l’intervention de 
Laëtitia, le professeur de danse, très 
appréciée.

PROJET PHARE

Engagée cette année dans un projet 
autour du harcèlement, l’école Aux 
Quatre Vents, a permis aux élèves 
des classes de cycle 2 et 3, de 
participer à plusieurs débats, en 
analysant les différentes situations 
de harcèlement et les conduites à 
tenir face à cela.

Le cycle 3 a poursuivi cette étape 
par un projet en arts visuels. Après 
avoir collecté des mots en lien avec 
le harcèlement, les enfants ont 
réfléchi à comment les représenter 
et ont réalisé diverses productions 
pour créer une fresque, modeste 
mais représentative du thème.

CYCLE MUSIQUE

Florence Ripoll, intervenante de 
l’école de musique intercommunale 
Musica’LS, a proposé, aux enfants 
de grande section et de CM2 des 
cours de musique. Avec elle, ils 
abordent l’apprentissage du chant, 
la rythmique et la connaissance des 
instruments de musique.
Les chansons apprises cette année 
seront présentées aux parents lors 
de la kermesse en juin.

FRESQUE MURALE

L’équipe enseignante a engagé tous 
les enfants dans un projet « Arts » 
afin de poursuivre l’embellissement 
de l’école. Pour cela, elle a fait 
appel à l’entreprise Forez Colors 

spécialisée dans la réalisation de 
fresque murale. Ainsi, les élèves se 
sont initiés au « Street Art », aux 
techniques utilisées, à l’histoire des 
graffitis, et ont réalisé une fresque 
sur le mur de la salle de motricité. 
Ils ont pu tester la technique de la 
peinture à la bombe. D’un résultat 
superbe, cette réalisation a rendu 
fiers les élèves qui peuvent se dire 
désormais qu’ils laisseront une trace 
pérenne dans leur école !

ARTS VISUELS AU CYCLE 2

Enseignante en cycle 1, Virginie 
Moulin propose à la classe de CP/CE1 
des séances d’arts visuels chaque 
vendredi qui permettent aux élèves 
d’apprendre différentes techniques 
plastiques (peinture acrylique, 
craies grasses, crayons, fusains, 
feutres, gouache…) et de découvrir 
divers artistes. Leurs réalisations 
sont exposées à l’école comme un 
petit musée. Les enfants sont très 
enthousiastes dans cette discipline 
artistique.

SORTIE DE FIN D’ANNÉE AUX 
ACROBOIS

En fin d’année, les enfants de l’école 
se sont rendus aux Acrobois à La 
Versanne afin de marquer de manière 
ludique l’approche des vacances 
d’été. Petits et grands ont profité 
de cette activité pour se mesurer 
à l’ascension et aux déplacements 
dans les arbres.
Une belle journée amusante, 
agréable et ensoleillée !
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Culture, théâtre, 
anglais et sorties 

pédagogiques 
renforcent le 

vivre ensemble à 
l’école  

DON BOSCO

En ce début d’année, les CE2, CM1 et 
CM2 sont partis étudier le milieu marin à 
Palavas-Les-Flots. Ils ont observé de près 
les oiseaux du parc ornithologique et les 
poissons de l’aquarium de Montpellier 
avec lesquels ils ont été filmés.
Sur place, le metteur en scène leur a donné les 
principales directives pour la réalisation du film du 
nouveau site de l’aquarium. C’était une expérience 
excitante, ajoutant du piment au voyage ! 

Les GS, CP et CE1 quant à eux, poussaient les grilles 
du château d’Aurec-sur-Loire pour y découvrir son 
histoire puis les nombreuses fresques du bourg 
médiéval qui leur réservaient bien des surprises. 

A leur tour, les enfants de maternelle visiteront 
bientôt une ferme pédagogique. 

L’école propose parallèlement des cours de 
théâtre et une chorale en anglais pour les élèves 
à partir du CE1. 

Une ouverture sur les autres et sur le monde 
appréciée des enfants et des parents ! 
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École LA  
COMMUNALE 
Du jardin 
à l’assiette
Porté essentiellement par les délégués, 
l’école publique la Communale a mis en 
place au printemps un jardin pédagogique. 
De taille modeste, mais réellement réalisé 
par les élèves, ce jardin a accueilli des 
plants de cucurbitacées achetés chez un 
maraîcher et également issus des semis 
des élèves de grande section. 

Ce sont ainsi du maïs, du thym, des courgettes, 
des potimarrons et des butternuts qui ont poussé 
pendant l’été. Malgré quelques arrosages estivaux, 
certains plants n’ont pas résisté à la canicule du 
mois d’août, mais des légumes ont quand même 
survécu. Ce sont ainsi deux potimarrons et un 
butternut qu’ont pu cueillir les élèves cet automne. 

Fiers de leur récolte, les délégués de cette année 
ont choisi de faire une soupe pour l’ensemble des 
élèves de l’école élémentaire. Enrichi de pommes 
de terre du primeur, le potage a été préparé par les 
élèves, cuit et mixé par le cuisinier du restaurant 
scolaire. L’ensemble des élèves a ainsi pu découvrir 
les vertus du circuit court avec des légumes sans 
pesticides ni engrais. 
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Conseil Municipal Jeunes

Fabrication d’une cabane à livres
Décoration du chalet du Père Noël

Remise en état de l’abribus 

Route de Jonzieux
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Repas des Séniors

Fête d’été

Rassemblement Anciennes Calandres

Fête de la Musique

14 juillet

Forum des Associations

Remise de chèque Téléthon
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Sainte-BarbePassation des classes 

Soirée Beaujolais 

et Karaoké

Marché de Noël Vœux du Maire

11 novembreFête Patronale

Fête d’Hiver
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ADMR, une année  
de plus au service  
des Saintjustaires
L’association locale compte actuellement 14 salariés qui 
assurent les différentes missions auprès de 120 usagers.
L’ADMR propose des interventions à tout foyer qui désire être aidé 
personnellement pour l’accompagnement, le ménage, la garde d’enfant, 
les petits travaux de bricolage.

Cette année 2023 a été marquée par le départ à la retraite de deux 
salariées qui ont œuvré de nombreuses années pour notre association. 
Il s’agit de Mme Yvette GRANGEON et de Mme Annie BUISSON-RAMEY.
Usagers et Bénévoles les remercient pour leur professionnalisme et leur 
engagement.

L’équipe de l’ADMR souhaite à chacun une excellente année 2024 et 
remercie les personnes qui lui ont accordé leur confiance. 

 ADMR SAINT JUST MALMONT  
27A rue Nationale - 43240 Saint Just Malmont 
04 77 35 68 28 - info.stjustmalmont@fede43.admr.org

AMAP de 
Saint Just : 
AMAP 
Just’bio
A Saint-Just-Malmont, l’Asso-
ciation pour le Maintien d’une 
Agriculture Paysanne fonc-
tionne depuis 12 ans. 

Le but étant de fournir aux 
consommateurs des produits 
alimentaires sains et locaux.

Dès le départ, nous avons décidé de 
sélectionner tous nos producteurs 
parmi ceux qui ont adopté le 
principe de l’agriculture biologique. 
Ceci pour privilégier des aliments 
sains, exempts de tous produits 
chimiques, pour le respect de 
l’environnement et de la biodiversité, 
mais aussi avec la volonté de ne pas 
nuire aux commerçants locaux qui 
ne proposent pas ou très peu de 
produits bio.

Actuellement, notre AMAP compte 
une soixantaine de familles 
provenant de notre commune, mais 
aussi des communes voisines. Les 
livraisons des produits se font au 
gymnase G2, dans une salle mise 
à disposition par la municipalité, 
chaque jeudi de 18h30 à 19h30.

L’AMAP est ouverte à tous, n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer lors 
de l’une de ces distributions 
pour obtenir des renseignements 
supplémentaires.

2024 verra le passage au numérique 
de notre AMAP. Les adhérents 
recevront les contrats sur leurs 
terminaux numériques. Une fois 
remplis, les contrats seront envoyés 
directement aux producteurs.

Un procédé simple à l’emploi pour les 
utilisateurs et une grande économie 
de papier et de photocopies.

Une délégation de l’Amap en visite 
chez le producteur de vin bio dans 
le Gard

Seules apparaissent dans cette rubrique les associations qui ont transmis des textes et des photos
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Amicale 
des 
Sapeurs-
Pompiers 
de Saint-
Just-
Malmont
Le vendredi 14 Juillet 2023, 
nous avons lancé la première 
édition de notre bal.

Nous avons amené la plage à 
Saint-Just-Malmont et vous avez 
pu en profiter pour danser, rire et 
passer un moment en famille ou 
entre amis. Vous avez pu déguster 
nos frites maison, cuites dans la 
graisse de bœuf, accompagnées 
de saucisses au barbecue et nos 
crêpes. 

Nous espérons que cette soirée 
vous a plu et qu’elle a été à la 
hauteur de vos attentes. Nous 
tenons à vous remercier d’avoir 
répondu présents et de nous 
avoir soutenus ce jour-là, ainsi 
que tout le long de notre tournée 
de calendriers. Nous voulons 
aussi remercier l’ensemble des 
personnes qui ont permis que 
cette soirée soit une réussite.

Depuis fin Mars 2023 
Béatrice DECITRE a 
succédé à Jean-Paul 
COLOMB en tant que 
présidente de l’association 
pour le don du sang de la 
région de St Didier en Velay.
En 2023, 350 donneurs dont 
23 nouveaux se sont présentés 
aux 3 collectes . La promotion 
du don du sang est une des 
principales préoccupations 
de l’association . C’est avec 
les jeunes que nous œuvrons : 
Réunions de sensibilisation 
dans les écoles, fournitures de 
tee shirts pour les jeunes de 
18 ans qui feront la classe . Ce 
sont eux nos futurs donneurs.

Le loto aura lieu le 18 Février 
à Saint Didier en Velay et 
l’assemblée générale le 17 Mars 
2024 à Saint Romain Lachalm .

Dates des 
collectes 
2024 à Saint 
Just Malmont
• Vendredi 9 février 
15H30-19H

• Vendredi 31 mai  
9H-12H/16H-19H

• Vendredi 11 octobre 
9H-12H/16H-19H

L’EFS accueille tous les 
donneurs , avec ou sans rendez 
vous , une pièce d’identité est 
obligatoire,

Une seule devise :
Donner votre sang pour Sauver 
des vies

Le don de sang de la 
région de Saint Didier 
en Velay

Retrouvez-nous sur www.saintjustmalmont.fr
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Les Anciennes Calandres
Le premier rassemblement de véhicules anciens, organisé 
par l’association Les Anciennes Calandres le 9 juillet dernier, 
a connu un réel succès.
Après avoir animé le centre-bourg toute la matinée avec l’exposition 
d’un grand nombre de véhicules de qualité, les participants ont pris la 
route pour une balade motorisée aux alentours de la cité rubanière.

Tous se sont ensuite retrouvés à l’ancien stade pour un repas préparé 
par le Traiteur d’Antan. Dans une ambiance conviviale, l’exposition s’est 
poursuivie dans l’après-midi.

De nombreux visiteurs ont pu apprécier tout au long de la journée les 
belles mécaniques présentées par leurs propriétaires. 

Les organisateurs, satisfaits de l’engouement du public pour cette 
manifestation, vous invitent d’ores et déjà à la prochaine édition qui 
aura lieu le samedi 6 juillet 2024, et pour laquelle ils promettent de 
nouvelles surprises.

APEL Don 
Bosco : une 
association 
dynamique 
au service 
de l’école
L’association des Parents 
d’Elèves de l’école Don Bosco, 
composée de parents d’élèves 
bénévoles, organise tout au 
long de l’année des manifes-
tations pour récolter des fonds 
pour l’école.

C’est ainsi qu’elle s’est associée à la 
journée nationale de lutte contre le 
harcèlement lorsque les élèves de 
la Petite Section au CM2 se sont 
rendus au cinéma de Saint Just 
Malmont pour suivre les courts 
métrages ou films sélectionnés par 
l’équipe enseignante et portant sur 
les thèmes tels que les émotions, les 
différences, le handicap, l’inclusion 
et la solitude.

L’APEL participe aussi au 
financement de différents projets 
(classe découverte et sorties 
scolaires) ainsi qu’à l’achat de 
matériel pour les élèves.

Différentes actions sont ainsi mises 
en place tout au long de l’année 
(vente de coffrets de Noël, opération 
pizza…) mais aussi l’organisation de 
la marche trail ou la kermesse en fin 
d’année scolaire.

D’ores et déjà, notez la Rando Bosco 
qui aura lieu le dimanche 24 mars 
prochain.
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Club 
des Arts 
Martiaux 
du Velay
Des déplacements facilités 
pour les athlètes judokas du 
Club des Arts Martiaux du 
Velay, c’est chose faite avec 
l’acquisition du minibus 
attribué récemment par la  
Région Auvergne-Rhône-Alpes.

C’est Caroline Di Vincenzo, 
Conseillère Régionale en présence 
de Frédéric Girodet, maire, et 
de Jean Fernandes, adjoint aux 
sports, qui a procédé à la remise 
officielle du Renault Trafic 9 
places.
Ce dernier compte déjà plus 
de 7 000 kms au compteur 
et, remplaçant trois voitures 
individuelles, il permet aux 
joueurs et encadrants d’effectuer 
leurs déplacements lors de 
compétitions, concours ou stages 
nationaux, que ce soit en Croatie, 
en Suisse, ou encore à Limoges, 
Clermont-Ferrand ou Poitiers.

Le Club remercie la Région et 
le Maire pour leur soutien dans 
leurs démarches. Très utilisé, cet 
équipement est très apprécié par 
les licenciés et leurs encadrants.

C’est la première fois que 
le club effectue une telle 
prouesse en Coupe de 
France depuis sa création 
en 2015. 
En effet, lors du match du 4ème 
Tour, l’équipe des Séniors 1, qui 
évolue en Régional 3, a reçu à 
domicile Clermont-Ouvoimoja. 
Ils se sont imposés 1 à 0 suite 
à un but inscrit par B. TARDIEU. 

Deux semaines après, les 
rouges et bleus se sont 

déplacés à Ambert. Les 
deux équipes n’ont pas su 
se départager lors du temps 
imparti. Le score à la fin de la 
rencontre affichait 1 – 1 (but 
de B. TARDIEU). Une séance 
de tirs au but s’imposait. 
Malheureusement, les joueurs 
se sont inclinés avec 6 tirs 
marqués contre 7. 

Le club de l’ASSDJ est fier de 
ses joueurs !

1er Octobre 2022 
Le club de l’ASSDJ a 
atteint le 5ème tour de 
la Coupe de France ! 
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Association 
des Loisirs 
Malmontais
Près de 200 personnes ont 
répondu présents à la fête du 
village de Malmont le samedi 
9 septembre dernier afin de 
déguster les deux cochons cuits 
à la broche par les membres de 
l’ALM (association des loisirs 
malmontais). Le soleil était au 
rendez-vous pour cet événement 
annuel organisé sur la place de 

l’église où les convives ont pu 
profiter d’un apéritif convivial 
suivi du repas. 

L’association tient à remercier 
toutes les personnes qui ont 
participé au bon déroulement de 
la journée et donne d’ores et déjà 
rendez-vous l’année prochaine le 
samedi 7 septembre 2024 pour 
une nouvelle édition de la fête du 
village. 

Basket Club
Avec 208 licenciés, le club de 
basket de la commune reste 
dans une belle dynamique.
Outre les rencontres sportives des 
samedis et dimanches, les membres 
du bureau, coatchs et entraineurs 
s’impliquent pour organiser d’autres 
événements fédérateurs. Ainsi le 
fameux tournoi d’octobre a accueilli 
les plus jeunes licenciés de Veauche, 
Grazac, Lapte, St Didier, la Séauve, 
le Puy, Monistrol, Ste Sigolène, St 
Genest-Malifaux et du Chambon 
Feugerolles, pour fêter Halloween. 

Une centaine de U7 ont participé 
aux divers ateliers et une 
soixantaine de U9 se sont affrontés 
lors de matches. Médailles, coupes 
et bonbons ont été distribués en 
récompense. 

Le SJMBC vous souhaite une belle 
nouvelle année !

Contacts et infos  
sjmbc.fr 
Facebook et Instagram
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Prochaines 
manifestations
• 1er mai : tournoi de U11 à U15

• 26 mai : vente de brioches

• 14 juin : tournoi 3X3

• 29 juin : assemblée générale
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Chorale  
Intercom-
munale 
Chantencor
Après leurs concerts de chants de 
Noël sur le territoire Loire Semène, 
les choristes de «Chantencor » et 
de « Choeur à Coeurs » de Beauzac, 
portés par le dynamisme de leur 
cheffe de chœur, ont eu plaisir 
à se retrouver pour le concert 
du Nouvel An qui s’est déroulé 
à l’église de Bas-en-Basset, en 

compagnie de la Ligérienne de 
Musique de Bas et du chœur 
éphémère spécialement créé 
pour l’événement.

Soucieuse de poursuivre 
l’animation locale, la chorale 
« Chantencor » prépare un concert 
qui aura lieu le dimanche 28 avril 
2024, avec la participation des 
musiciens de ‘‘ Velay Synergie ’’. 
Tout un programme, mais n’en 
disons pas plus ! 
Réservez le 28 avril et rendez-
vous à l’Espace Culturel Le Cercle 
à 16h00 pour un après-midi 
exceptionnel de musique, de 
rythme, de chants, de détente et 
de partage.

La Boule Amicale est 
dotée de 8 terrains de jeux 
extérieurs et de 6 terrains 
de jeux intérieurs 
(boulodrome) pour la 
pratique du sport boules.
L’association est entièrement 
autonome pour entretenir 
et maintenir en état ces 
divers terrains de jeux pour 
permettre de pratiquer la 
lyonnaise, mais également la 
pétanque.

Pour cela elle peut compter sur 
une partie de ses sociétaires 

pour venir effectuer les divers 
travaux de débroussaillage, 
désherbage et remise en état 
des jeux à divers moments de 
l’année. 
Dernièrement un travail 
conséquent a été fourni 
au niveau du boulodrome. 
Une équipe de sociétaires a 
remplacé la totalité des néons 
standards, par des néons leds 
nettement moins énergivores.

L’association tient à remercier 
toutes les personnes qui 
participent à ces différentes 
journées de travaux.
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La Boule Amicale 
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Club 
Toujours 
Jeune
Le club « Toujours jeune » ne 
s’adresse pas qu’aux aînés, 
contrairement à ce que 
beaucoup croient ! Et on n’y 
joue pas qu’à la coinche.
La preuve ? Lors du Téléthon, 
jeunes et adultes ont découvert 
l’association en venant jouer 
à des jeux de société. Ils y ont 
trouvé une ambiance amicale, 
où on rigole beaucoup, mais, 
reconnaissons-le, qui a besoin de 
rajeunir un peu.

Le club organise également des 
moments festifs, des sorties, ce 
qui permet de se balader et de 
découvrir ce qui se fait dans la 
région, par exemple, le château 
rénové d’Aurec.

L’ambiance est bonne au club 
«Toujours Jeune», on ne s’ennuie 
jamais ! 

Venez nous rejoindre le mardi et 
jeudi, de 14h30 à 18h00, à la salle 
des expositions.

Crèche  
Les Enfants
C’est dans une ambiance 
joyeuse et chaleureuse que 
plusieurs résidents de la 
maison de retraite Marie 
Lagrevol ont rendu visite 
aux enfants de la crèche.
Une première rencontre s’est 
organisée au mois d’Octobre 
autour d’activités d’inspiration 
Montessori* puis une seconde 
rencontre au mois de Novembre 
s’est articulée autour de la 
pâtisserie. Les résidents et 
les enfants ont pu s’exercer 
ensemble à la motricité fine mais 
aussi faire équipe pour préparer 
la pâte à sablé. L’expérience des 
plus grands et la joie de vivre des 
plus jeunes : un combo parfait 
pour une rencontre réussie ! 

Merci à Isabelle, animatrice 
de la maison de retraite et 
Karine, professionnelle de 
la crèche de développer ce 
lien intergénérationnel si 
enrichissant.

*La pédagogie Montessori est destinée 
à forger le jeune être humain dans son 
intégralité et sur tous les plans : physique, 
social et spirituel.
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Familles 
Rurales, 
une saison 
bien 
amorcée 
et une 
nouveauté 
tout en 
valsé !
L’Association Familles 
Rurales a une nouvelle fois 
fait le plein d’adhérents et 
d’adhérentes pour cette 
saison qui s’annonce plus 
que prometteuse.
Les activités sont toujours aussi 
riches et variées, les inscriptions 
nombreuses et les intéressés plus 
que ravis de pouvoir bénéficier 
d’ateliers tout en rencontrant, 
échangeant et partageant 
des moments simples mais 
conviviaux.

Une belle nouveauté pour cette 
année ! Le professeur de danse 
Frédéric Dugat a ouvert avec 
enthousiasme un nouveau cours 
adapté aux débutants. 
Déjà 15 personnes se sont 
inscrites et bénéficient avec 
pétillance de l’enseignement de 
qualité du professeur passionné. 

C’est donc avec dynamisme et 
motivation que l’Association 
Familles Rurales continue son 
chemin et espère de beaux 
augures devant elle ! 

L’Etoile Gymnique propose 
deux activités :
- La Gymnastique Féminine : 4 agrès 
pour évoluer (table de saut, barres 
asymétriques, poutre et sol), pour 
tous à partir de 2 ans, encadrement 
par 2 entraîneurs diplômés d’État 
et de nombreux bénévoles, dont 
certains en qualité de juge pour les 
compétitions.

Au cours de la dernière saison, les 
gymnastes ont défendu les couleurs 
du club en affichant de bons 
résultats lors des compétitions 
départementales Loire et Haute-
Loire, par équipes et en individuel.

- La Danse Africaine : « Les Gazoux », 
groupe de danseurs amateurs, 
coaché par Drissa et Cindy du 
groupe de danseurs professionnels 
Doni Doni, se retrouvent le lundi soir 
au son du djembe et des doun doun 
pour des chorégraphies endiablées 
offrant un dépaysement total pour 
un voyage en Afrique.

Diverses manifestations et 
animations sont organisées au fil de 
l’année pour partager des moments 
de convivialité. 
Le club remercie tous les bénévoles 
pour leur investissement et souhaite 
accueillir toutes les bonnes volontés 
pour renforcer l’équipe actuelle.

Etoile Gymnique
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Haut Pilat 
Interfoot
La génération 2008 du Haut Pilat 
Interfoot a réussi une très belle 
saison 2022-2023, notamment en 
remportant les finales nationales 
F.S.C.F. (Fédération Sportive et 
Culturelle de France) qui se sont 
déroulées au cours du week-end 
de l’Ascension à Chambéry. Le club 
conserve ainsi le titre acquis la 
saison précédente par la génération 
2007 à Marseille.

Pour 2024, Haut Pilat Interfoot 
est heureux de pouvoir accueillir 
les Finales Nationales F.S.C.F. de 
football U15 et U18, permettant 
ainsi aux jeunes footballeurs 
d’espérer remporter un titre 
national sur leurs terres.

Plus localement, l’équipe féminine 
A8 est championne de sa poule et a 
remporté la coupe complémentaire 
de la Loire, tandis que les séniors 
accèdent pour la première fois à la 
division D1 de la Loire.

Jeune 
Garde 
Féminine
La Jeune Garde Féminine 
(J.G.F.) est un club de 
gymnastique artistique 
féminine affilié à la 
Fédération Française de 
Gymnastique (F.F.G.) et 
dirigé par Alison Cros, 
accompagnée par une 
vingtaine de bénévoles.
Nous comptons 90 licenciés, 
répartis en cinq groupes (aînées, 
benjamines, minimes, poussines 
et baby gym). Pour permettre 
aux jeunes gymnastes d’évoluer 
dans les meilleures conditions, 
nous disposons d’entraîneurs 

bénévoles diplômés par la F.F.G. 
et deux salariés (un brevet 
d’état et un avec un certificat de 
qualification professionnelle).

La saison a débuté en août avec 
une reprise d’activités associant 
gymnastique et activités en plein 
air (accrobranche, trampoline-
parc). Pour financer en partie 
ces activités, le renouvellement 
des équipements et du matériel 
de gym, nous organisons de 
nombreuses manifestations : 
pétanque, ventes diverses sur 
le marché et notre premier 
bal Halloween avec fan zone 
(diffusion match rugby) qui a 
remporté un franc succès !!!

Merci à nos fidèles adhérents, 
entraîneurs et membres du 
bureau… Grâce à vous tous, la 
Jeune Garde Féminine a fêté 
dignement ses 20 ans !!!
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Just 
Ensemble
Just’Ensemble est un 
groupement d’achat, né 
d’une initiative d’Eric Bonche 
et de bénévoles, destiné aux 
habitants de la commune et 
des alentours pour faire des 
achats groupés et bénéficier 
de produits de qualité à prix 
attractifs.
Il propose une large gamme de 
produits allant de l’alimentaire, 
aux produits d’hygiène, en 
passant par des produits de bien-
être, de loisirs, des commandes 
de fioul et de pellets.

Il vise également à soutenir 
l’économie du territoire en 
suscitant des partenariats avec 
les entreprises locales.

Pour rejoindre Just’Ensemble, 
il suffit de s’acquitter d’une 
adhésion de 5€ par famille pour 
une année civile.

Just’Ensemble est une pratique 
astucieuse pour réaliser des 
économies tout en agissant sur 
une dynamique locale, favorisant 
les échanges et les liens sociaux 
au sein de la commune.

En résumé, notre devise « l’union 
fait la force » cependant en 
« restant unis, nous sommes plus 
forts ».

Aujourd’hui, la Jeune Garde 
Rubanière (J.G.R.) promeut 
la pratique collective des 
instruments à vents, bois, 
cuivres à systèmes, cuivres 
naturels et percussions. C’est 
à travers deux ensembles 
différents, l’orchestre Velay 
Synergie (cuivres naturels 
et percussions) et la Band’à 
Banda (bois, cuivres à 
systèmes et percussions) que 
nous sonnons notre musique 
sur la commune, celles des 
alentours et même au-delà !!!

Ces deux ensembles regardent 
et préparent l’avenir en 
intégrant de nouvelles 
musiciennes ou musiciens.  
Ils sont parfois déjà formés 
et aguerris comme Sébastien, 
Yannick ou Marie Hermeline.

En même temps, les 
orchestres s’ouvrent aux plus 
jeunes. Velay Synergie a ouvert 
un atelier de formation aux 
cuivres naturels et percussions 
avec l’aide de l’école A Pause 
Croche de la Communauté 
de Communes du Pays de 
Montfaucon. Merci à Lucie et 
Nicolas qui soutiennent ce 
projet depuis plusieurs années. 
Leurs efforts sont payants 
avec l’arrivée de Mélanie, 
Agathe, Faustine, Arthur, Yanis 
ou Killian.

La Band’à Banda s’est tournée 
vers l’école Musica’ls du 
territoire Loire-Semène. Depuis 
2 ans, la banda propose aux 
élèves en classe de bois, 
cuivres et percussion de 
travailler 2 œuvres de son 
répertoire lors de répétitions 
spécifiques. Ainsi, Lisa, 
Francesca, Clément et 
Leni nous ont rejoints. Ces 
jeunes apportent un élan et 
une énergie nouvelle à nos 
orchestres. 

Si vous souhaitez intégrer 
un de nos orchestres, que 
vous soyez musicien ou pas, 
n’hésitez pas à nous joindre au 
06 72 54 60 27.

La J.G.R. centenaire et 
tournée vers l’avenir
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Just’Gym
Depuis plus de 40 ans, notre 
club propose des activités 
sportives pour femmes et 
hommes à partir de 18 ans.
Cette année, un nouveau cours 
de Cross Training a fait son 
apparition tous les jeudis de 
20h30 à 21h30, complétant 
ainsi la gamme des activités 
déjà proposées : Marche active, 
Pilate, Step, Gym douce, Fitness, 
Body Scult, Stretching et Marche 
nordique.

L’encadrement est réalisé par 
trois monitrices diplômées.

Si vous souhaitez brûler des 
calories ou simplement prendre 
soin de votre corps dans une 
ambiance conviviale, n’hésitez 
plus et rejoignez-nous !

Renseignements  
justgym43@gmail.com

Les Trois Coups  
de Saint Just
Les Trois Coups de Saint Just ont encore frappé fort à l’automne dernier 
avec ‘‘ Le coupable est dans la salle ’’, pièce de Yvon Taburet, mise en scène 
par Philippe Serre. Merci à notre fidèle public d’être venu très nombreux 
applaudir pour la 5ème année consécutive notre troupe toujours aussi 
enthousiaste de jouer pour lui.

Nous avons été heureux également d’accueillir la troupe de Touretruc de 
la Tourette pour sa représentation de «Robert… tu m’aimes ?», une pièce 
de Jérôme Dubois, mise en scène par Valérie Oriol.

D’ores et déjà, nous sommes repartis pour la saison 2024 sur une nouvelle 
pièce qui, je l’espère, recevra le même accueil chaleureux du public.

Nos répétitions se déroulent le jeudi soir, à partir de 20h15, à l’Espace 
Culturel Le Cercle.
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Restos  
du Cœur
A l’heure où beaucoup d’as-
sociations peinent à trou-
ver de nouveaux bénévoles, 
l’équipe des Restos du Cœur 
de Saint-Just-Malmont se 
félicite d’avoir accueilli de 
nouvelles personnes moti-
vées et prêtes à s’investir au-
près des familles en grande 
difficulté. 

La campagne d’hiver commen-
cée fin novembre s’annonce dif-
ficile. En effet, les bénéficiaires 
sont de plus en plus nombreux et 
l’association ne dispose malheu-
reusement pas des moyens né-
cessaires, même si l’équipe dyna-
misée par les nouveaux venus met 
tout en œuvre pour accompagner 
de façon efficace l’ensemble des 
bénéficiaires.

Mon Petit 
Carrousel 
Mon Petit Carrousel est une 
association qui a pour but de 
promouvoir les races de minis 
chevaux et poneys. Pour cela, 
elle propose des animations 
en famille et des balades à 
poney. Elle organise également 
les anniversaires, mais aussi 
rend visite aux résidents des 
maisons de retraite, aux enfants 
des crèches et des maisons 
d’assistantes maternelles.

De nouveaux projets sont en 
cours de préparation pour 
l’année 2024 :

• Création d’une team avec les 
enfants et les mini-chevaux

• Mise en place de mini-concours 

• Animations communes avec 
les crèches et les centres de 
loisirs



LA TRAME 2024PAGE 38

Secours 
Catholique
Besoin de renouveler sa 
garde robe, de se faire plaisir 
à petits prix: la Boutique 
Solidaire Coin Vêt’ du Secours 
Catholique est là !
Elle vous accueille les jeudis 
et vendredis de 15h à 18h, les 
samedis de 9h30 à 12h.

Vous y trouverez des vêtements, 
des chaussures pour enfants et 
adultes mais aussi des jouets, des 
articles de puériculture, le tout en 
bon état.

Le produit des ventes permet 
d’aider les personnes en difficulté 
sur 4 communes : St Just, St 
Didier, La Séauve, St Victor.

L’équipe “ Velay Semène ” propose 
également :

• Un atelier couture les premiers 
jeudi et vendredi du mois de 15h 
à 18h
Les débutants sont accompagnés 
des premiers pas à la confection.

• Des jeux de société le premier 
vendredi du mois de 15h à 18h
N’hésitez pas à rejoindre le groupe 
pour un moment de détente et de 
convivialité.

• Un atelier informatique le 
premier samedi du mois de 9h30 
à 11h30
Un coup de pouce est offert 
pour la prise en main de l’outil : 
tablette, ordinateur, smartphone.

 Secours Catholique 
Equipe « Velay-Semène» 
23 Rue des Frères 
equipe.velaysemene@
secours-catholique.org

Le Tennis 
Club tourné 
vers les 
jeunes
Le tennis club St Just Malmont 
a proposé des cours d’initiation 
aux écoliers des classes CE1, 
CE2, CM1 et CM2 de L’école 
Don Bosco après avoir fait la 
même opération avec l’école la 
communale un an auparavant. 

Deux heures gratuites ont été 
données aux jeunes dans un 
élan d’enthousiasme qui a ravi le 
moniteur Julien Payre assisté de son 
éducateur Bernard Verrier.

Une action qui sera répétée dans 
les années à venir car elle a permis 
à une dizaine de jeunes de venir 
grossir les effectifs du club. Une 
grande réussite.

Le beaujolais nouveau

En ces temps d’automne les 
membres du club se sont 
retrouvés au club house le vendredi 
17 novembre pour fêter le beaujolais 
nouveau où la bonne humeur était 
au rendez vous ainsi que quelques 
bouteilles qui ont été goutées et 
appréciées à leur juste valeur autour 
de charcuterie et de pizzas. Les 
membres du club jeunes et moins 
jeunes se sont donnez rendez vous 
pour le traditionnel repas de Noël qui 
aura lieu le vendredi 22 décembre à 
partir de 19h00 au club house. 
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Tennis  
de Table
Fort de ses valeurs telles que 
le respect, l’inclusion et le vivre 
ensemble, le Tennis de Table de 
Saint Just Malmont poursuit son 
développement et son parcours 
de performance grâce aux 
entraînements dédiés de Jordan. 
Plusieurs créneaux sont proposés 
sur la semaine pour que chacun 
puisse pratiquer le tennis de table 
selon son envie : compétition 
ou loisir ; l’offre est variée ; les 
groupes dynamiques et motivés. 
Les résultats sont déjà probants, 
on constate une belle progression 
de nos joueurs depuis le début 
de saison avec l’intégration de 
nouveaux pongistes. 

De jeunes pousses arrivent au 
club chaque année grâce aux 
actions portées depuis plus de 
10 ans par l’équipe de bénévoles : 

André, Gérard, Arlindo et Laurent 
Demars accueillent les scolaires 
de la commune sur des cycles 
de 6 ou 7 semaines. Un tournoi 
est organisé un vendredi soir 
au terme de ces séances, il met 
en compétition l’ensemble des 
écoles de la commune. Le bureau 
remercie nos 4 « mousquetaires » 
pour leur engagement semaine 
après semaine, année après 
année auprès de la jeunesse 
saint-justaire. 

Une nouveauté pour 2023-2024, 
deux équipes se sont engagées 
en « championnat semaine » pour 
aller défier les clubs du comité 
Loire-Haute-Loire : la Team 
Masculine issue de la session 
d’entraînement des loisirs le jeudi 
soir, et la Team Pipelettes qui 
s’entraîne le mardi soir suite à la 
mise en place depuis trois ans de 
la section féminine.

Il est toujours possible de faire des 
séances d’essais pour découvrir le 
tennis de table et le club.

L’association Timothé Petit 
Coeur tient à remercier tous 
les bénévoles présents le jour 
de la marche et du repas du 
dimanche 17 septembre, ainsi 
que les fidèles marcheurs. 

Pour rappel, l’un de nos 
objectifs est la sensibilisation 
et l’initiation aux gestes qui 
sauvent. En partenariat avec 
des formateurs agréés nous 
finançons ces initiations.

Chacun d’entre nous peut 
être confronté à un malaise 
cardiaque, alors formez- vous ! 

Vous êtes intéressés ? Vous 
voulez apporter votre aide au 
sein de l’association ? 

N’hésitez pas à nous contacter 
via notre page facebook 
ou notre site internet 
timothepetitcoeur.com

Timothé Petit Cœur
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Troisième 
Mi-Temps
« Les Résidents de l’EHPAD 
sont la mémoire du village » 
Maxence P.
C’est ainsi que les Classards 
2023 ont répondu à l’invita-
tion de Mathilde Titaud, pré-
sidente de l’association « La 
Troisième Mi-Temps », pour 
offrir le traditionnel muguet 
du 1er mai aux résidents de 
la maison de retraite Marie 
Lagrevol.
Pour l’occasion, Isabelle Lantin, 
animatrice, avait préparé un 
atelier de percussions avec les 
résidents. Puis elle a proposé aux 
Classards de participer à cette 
activité, à leur grande surprise !

Ce fut un 
a p r è s - m i d i 
de fête, après 
les chants et 
les danses 
concoctés par 
toute cette 
belle jeunesse, 
un résident a 
interprété «le 
Mai” comme 
autrefois et 
a raconté les 
souvenirs de 
cette fête. 

Est venue ensuite la distribution 
des brins de muguet aux résidents, 
muguet emballé brin par brin par 
les Classards le jour même. Quelle 
ambiance dans les couloirs !

Merci à eux d’avoir fait passer 
un si bel après-midi aux Anciens. 
L’association « La Troisième Mi-
Temps », créée en 2010, fait de 
son mieux pour apporter un 
peu de gaieté aux résidents. Le 
mercredi après-midi est consacré 
au bavardage, aux jeux, aux 
chansons d’airs d’autrefois…

Si vous voulez rejoindre cette 
association, n’hésitez pas, vous 
serez les bienvenus. Pour cela, 
contactez la présidente, Mathilde 
Titaud, au 06 17 56 12 14, celle-ci 
vous accueillera avec plaisir. Deux 
conditions sont nécessaires : être 
de bonne humeur et faire preuve 
d’une grande discrétion.

Ciné Ruban s’organise 
pour accueillir encore 
plus largement les jeunes
Pour répondre à la demande des jeunes de la commune et que 
le cinéma reste accessible à toutes les bourses, les bénévoles de 
Ciné Ruban ont œuvré avec les différentes administrations afin 
de permettre la mise en place de nouveaux moyens de paiement 
réservés aux jeunes, un des objectifs de cette année. 
Ainsi, depuis le 1er janvier 2024, la caisse de Ciné Ruban est équipée pour 
accueillir les détenteurs des cartes Pass Région ou Pass Culture. 

Bénéficiant d’un tarif spécifique, les jeunes sont invités à venir découvrir 
près de chez eux des films choisis pour eux.
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Espace 
Culturel  
Le Cercle
Depuis fin 2019, l’Espace 
Culturel Le Cercle offre aux 
Saint-Justaires un lieu de 
rencontre et de culture autour 
d’une large programmation de 
cinéma, de théâtre, de concerts 
variés et de conférences.
Votre cinéma, disposant 
de 189 places, est géré par 
l’association Ciné Ruban composée 
de 45 bénévoles répartis entre trois 
commissions, la communication, 
la billetterie et la projection. 
Chaque mois un programme est 
établi. Il propose la projection 
de 2 films récents par semaine 
(4 séances). A cela, s’ajoute une 
séance « Ciné Découverte » chaque 
3ème mardi du mois. Les bénévoles 
organisent aussi des séances 
destinées au jeune public, aux 
scolaires et aux ados, notamment 
des journées spéciales vacances 
avec projection de film, animation 
et goûter, et des journées « contes » 
durant la période de Noël.

Par ailleurs, la saison culturelle 
élaborée par la commission 
municipale Animation/Culture 
permet à un large public de découvrir 
différents spectacles. Parmi eux, les 
représentations de la Troupe « Les 
Trois Coups de Saint-Just » qui font 
salle comble à chaque fois, la Troupe 
de la Tourette ou encore le concert 
du groupe musical Trotwood…

Notons aussi, de multiples 
conférences sur différents thèmes 
(intervention du Président du 
Tribunal Judiciaire du Puy-en-Velay, 
Droit à l’Initiative Economique, 
sécurité…) mises en place en 
partenariat avec la Maison France 
Services.

Les spectateurs, les artistes, et tous 
les utilisateurs sont très heureux de 
pouvoir compter sur une vraie salle 
de spectacles dans notre commune. 

En outre, cette salle renforce un peu 
plus l’attractivité et l’identité de 
notre centre-bourg.

Cinéma

Saison CulturelleTroupe de théâtre
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Naissances
• Anaïs PISZCZEK 1er janvier

• Noah DEVILLE 11 janvier

• Elena CHAPELON 15 janvier

• Victoria MONOIR 23 janvier

• Maid MUJAGIC 3 février

• Maël JOURDE 16 février

• Ella DI PIAZZA 3 mars

• Capucine PICHON MEUNIER  
10 mars

• Gianni MEYNARD 7 avril

• Ilian MISCHITELLI 10 avril

• Roméo MASSARD 20 avril

• Nino SILBERMANN 28 avril

• Lucien DE NARDI 4 mai

• Léna GERENTON 8 mai 

• Lohan COUTURIER 21 mai

• Charlie FERRATON 27 mai

• Hélio SOUVIGNET 2 juin

• Ally RECEVEUR LEBRAT 14 juin

• Pablo CHRIST 20 juin

• Ambre PAULET 21 juin

• Nolan PAULET 21 juin

• Lyha JACQUET 14 juillet

• Antonin CHAVE 10 août

• Louis ROYON 12 août

• Mia AYEL 13 août

• Baptiste GROFFAL 22 août

• Tessa DURAND 6 septembre

• Augustin DUBREUIL 6 septembre

• Anaé LACHI 2 octobre

• Romy BEYSSAC 4 octobre

• Alba DA SILVA 2 octobre

• Emile ALLOIN 18 octobre

• Mia ZAPPIA 4 novembre

• Eva XIONG 7 novembre

• Tess MOUTON 23 novembre

• Marceau SABOT ROYON  
11 décembre

• Manoë BULIDON 18 décembre

• Ninho RIVIER HORN 18 décembre

• Capucine TOURNIER  
24 décembre

• Giani REBAUD 25 décembre

• Livio PAITRE 29 décembre

Mariages
• Katerina PROCEK  
et Patrick HOUNSOUGAN 
11 février

• Melissa NARANJO CONTREBAS  
et Aymeric GILLE 
1er avril

• Virginie ARTAULT et Pascal 
JACQUET 
8 avril

• Amandine BERNARD  
et Nicolas SICARD 
27 mai

• Carole LACROIX  
et Alexis BLANC 
10 juin

• Laura MOLLE  
et Thomas LOUIS JEAN 
10 juin

• Claire BELLONY  
et Anthony LEBON 
24 juin

• Delphine REMY  
et Stéphane TRAVI 
8 juillet

• Delphine FLORYSIACK  
et Steve SEROUX 
15 juillet

• Christine DALLARD  
et Patrick RIEHL 
22 juillet

• Emmanuelle FOUQUIER  
et Olivier JACOB 
16 septembre 
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Décès
• Annie BOURETTE,  
épouse CHERVIER 
25 décembre 2022

• Wladyslaw MIKOLAJSKI 
4 janvier

• Eliane EYMARD, veuve BARLET 
6 janvier

• Alain BERTINELLI 
10 janvier

• Marie FAYOLLE, veuve FAYOLLE 
16 janvier

• Simone GAYOT, veuve FAVERJON 
17 janvier

• Marcelle CHAUVET, veuve DEFOUR 
19 janvier

• Giselle SERVY, veuve CELLE 
31 janvier

• Pierre GUERIN 
5 février

• Joseph ROBERT 
5 février

• Joseph PLACE 
11 février

• Robert CANDELA 
16 février

• Joannes MOULIN 
20 février

• Annette MAGNOULOUX 
20 février

• Marie MORELON, Veuve PUY 
23 mars

• Simone BERARD, veuve DECOSTER 
14 avril

• Georges SOUVIGNET   
21 avril

• Maxime DUBIEN   
27 avril

• René MOUTY    
6 mai

• Daniel TISSIER    
10 mai

• Jean FAURE    
21 juin

• Odette POULY, épouse JURINE  
16 juillet

• Joseph CHAPELLON   
24 juillet

• Germaine JOUBERT, veuve PERRIN 
25 juillet

• Jeanne BRUYERE, veuve RAVEL  
7 août

• Marie FRAPPA, veuve VERRIER  
9 août

• Jean VIALLETON   
23 août

• Monique SARLANDIE   
6 septembre

• Colette FOULTIER, veuve LOUISON 
9 septembre

• Lucien MOUNIER   
16 septembre

• Grâce LAUDICO, veuve BIONDO 
26 septembre

• Marie COURBON, veuve GARNIER 
7 octobre

• Joannés PEYRET   
25 octobre

• Mana MARKI, épouse HASANI  
7 novembre

• Raymonde TEYSSIER   
11 novembre

• Pierre LECOLLIER 
17 novembre

• Véronique SIRAULT, épouse THEVENON 
18 novembre

• André SAMUEL  
28 novembre

• Roger MONTCOUDIOL  
29 novembre

• René SOULAS  
3 décembre

• Marie SEAUVE veuve BARNIER  
4 décembre

• Gilberte BUSSIERRE épouse PESNOT  
4 décembre

• Maria TAPIA veuve BOX  
16 décembre

• Jean ORIOL  
18 décembre

• Vincent COLOMB  
21 décembre

• Albert SAMUEL  
27 décembre

• Marcel FRISON  
28 décembre

• Marguerite GAUDE veuve MAURIN  
29 décembre
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Sya Dembélé 
en lice pour 

participer aux 
Jeux Olympiques 

de Paris 2024
Reconnue comme athlète de haut niveau 

en équipe de France, Sya Dembélé, appelée 
‘‘ Bgirl Syssy ’’ par ses amis de Melting Force, 

compagnie de break dance stéphanoise, 
qu’elle a intégré dès l’âge de 5 ans, s’entraîne 

rigoureusement depuis de longs mois.
Enchaînant les compétitions internationales, 

elle multiplie les performances dans les 
compétitions auxquelles elle participe 

toujours avec le sourire, en espérant 
décrocher son billet pour les Jeux Olympiques 

qui se tiendront à Paris au mois de juillet.
Membre d’une famille de danseurs et musiciens 
où la performance est dans les gênes, c’est tout 

naturellement que Sya a suivi les traces de son frère 
Damani, champion du monde de break dance à 11 ans.

Dans la poursuite de son programme  
de préparation qui exige un entraînement soutenu, 

une rigueur exceptionnelle et un état d’esprit serein, 
souhaitons le meilleur à Sya pour les mois qui arrivent.

Saint Just Malmont est fière et derrière Sya !


